



GACETA OFICIAL
DEL MUNICIPIO DE BENITO JUÁREZ,
QUINTANA ROO.



Órgano de Difusión del Gobierno del Municipio de Benito Juárez, Quintana Roo.

LOS REGLAMENTOS Y DEMÁS DISPOSICIONES ADMINISTRATIVAS DE OBSERVANCIA GENERAL OBLIGAN POR EL SOLO HECHO DE PUBLICARSE EN ESTA GACETA

Cancún, Quintana Roo, 21 de Septiembre de 2021.

Tomo I

Número: 197 Extraordinario

Sexta Época

Índice de Contenido

- ✓ NOVENA SESIÓN SOLEMNE DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DEL MUNICIPIO DE BENITO JUÁREZ, QUINTANA ROO, 2018-2021. MENSAJE DE LA CIUDADANA PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. *MARÍA ELENA HERMELINDA LEZAMA ESPINOSA*, CON MOTIVO DEL TERCER INFORME DE GOBIERNO..... *Página 2*



CONTENIDO

PARTE CONDUCENTE

**NOVENA SESIÓN SOLEMNE, DEL HONORABLE
AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DEL MUNICIPIO
DE BENITO JUÁREZ, ESTADO DE QUINTANA ROO,
2018-2021.**

FECHA: 20-SEPTIEMBRE-2021

000001

Novena Sesión Solemne del Honorable Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Benito Juárez, Quintana Roo, 2018-2021.

Siendo las diecinueve horas con veintidós minutos del día lunes veinte de septiembre del año dos mil veintiuno, y de conformidad con lo establecido en los artículos 115 y demás relativos de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; 126, 133 y 145 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Quintana Roo; 59, 60, 61, 64, 65 y demás aplicables de la Ley de los Municipios del Estado de Quintana Roo; así como lo dispuesto por los artículos 76, 96 y demás aplicables del Bando de Gobierno y Policía del Municipio de Benito Juárez, Quintana Roo; 1, 8, 26, 27, 33, 34, 35, 37, 39, 40, 42, 44, 49, 50, 53, 54, 78, 79, 80 y demás aplicables del Reglamento del Gobierno Interior del Ayuntamiento del Municipio Benito Juárez, Quintana Roo; 1º, 2º fracción II, 3º, 5º, 6º, 7º, 13, 14, 15, 21, 22 y demás aplicables del Reglamento de Protocolo para las Sesiones Solemnes del Honorable Ayuntamiento de Benito Juárez, Quintana Roo, los integrantes del Honorable Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Benito Juárez, Quintana Roo, 2018-2021, llevaron a cabo su Novena Sesión Solemne, misma que se sujetó al siguiente:

Orden del Día

Primero.- Lista de asistencia.

Segundo.- Declaración de existencia de quórum.

Tercero.- Lectura y aprobación del orden del día.

Cuarto. - Declaratoria de un receso para la recepción de autoridades a cargo de la comisión de cortesía.

Quinto. - Honores de ordenanza a la Bandera Nacional, entonación del Himno del Estado de Quintana Roo; entonación del Himno Nacional Mexicano y honores de despedida al Lábaro Patrio. -

Sexto. - Entrega del informe anual sobre el estado que guarda la Administración Pública Municipal.

Séptimo. - Mensaje de la Ciudadana Presidente Municipal, Lic. María Elena Hermelinda Lezama Espinosa.

Octavo. - Clausura de la sesión y despedida de las autoridades.

La Sesión se llevó a cabo en los siguientes términos:

Primero. - En uso de la voz la **Ciudadana María Elena Hermelinda Lezama Espinosa, Presidente Municipal**, solicitó a la **Secretaría General del Ayuntamiento, Ciudadana Flor Ruiz Cosío**, procediera a pasar lista de asistencia. Realizada dicha instrucción, se continuó con el siguiente punto del Orden del Día.

Segundo. - En virtud de encontrarse la **totalidad** de los integrantes del Honorable Ayuntamiento con la inasistencia del, la **Ciudadana María Elena Hermelinda Lezama Espinosa, Presidente Municipal**, hizo la declaratoria de existencia de quórum.

Tercero. - En uso de la voz, la **Ciudadana María Elena Hermelinda Lezama Espinosa, Presidente Municipal**, solicitó a la **Secretaría General del Ayuntamiento, Ciudadana Flor Ruiz Cosío**, procediera a dar lectura al Orden del Día. Terminada la lectura, la **Ciudadana María Elena Hermelinda Lezama Espinosa, Presidente Municipal**, sometió a votación de los miembros del Honorable Ayuntamiento la aprobación del Orden del día, misma que fue aprobada por

060002

unanimidad.-----

Terminado el punto anterior la **Ciudadana María Elena Hermelinda Lezama Espinosa, Presidente Municipal**, solicitó a la **Secretaría General del Ayuntamiento, Ciudadana Flor Ruiz Cosío**, continuara con el siguiente punto del Orden del Día. -----

Cuarto. - A continuación, la **Secretaría General del Ayuntamiento, Ciudadana Flor Ruiz Cosío**, informó que como siguiente punto del Orden del Día, correspondía la declaración de un receso a fin de que la comisión de cortesía recepcione a los titulares de los poderes del Estado Libre y Soberano de Quintana Roo y los acompañen a ocupar sus lugares en el Presídium de este recinto oficial. En uso de la voz, la **Ciudadana María Elena Hermelinda Lezama Espinosa, Presidente Municipal**, manifestó: Se instruye a la Comisión de Cortesía integrada por los Ciudadanos Regidores Maricruz Carrillo Orozco, Alejandro Luna López y Reyna Lesley Tamayo Carballo, para que me acompañen a recepcionar a los titulares de los poderes del Estado Libre y Soberano de Quintana Roo a fin de que ocupen sus lugares en el presidium de este recinto oficial. -----

Continuando con el uso de la voz, la **Ciudadana María Elena Hermelinda Lezama Espinosa, Presidente Municipal**, manifestó: Agradecemos la presencia de los Ciudadanos Contador Público Carlos Manuel Joaquín González, Gobernador Constitucional del Estado Libre y Soberano de Quintana Roo; Licenciado José Antonio León Ruiz, Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia y de la Judicatura del Estado de Quintana Roo; la Diputada Paula Pech Vázquez, en representación de la XVI Legislatura Constitucional del Estado de Quintana Roo.-----

Terminado el punto anterior la **Ciudadana María Elena Hermelinda Lezama Espinosa, Presidente Municipal**, solicitó a la **Secretaría General del Ayuntamiento, Ciudadana Flor Ruiz Cosío**, continuara con el siguiente punto del Orden del Día. -----

Quinto. - A continuación, la **Secretaría General del Ayuntamiento, Ciudadana Flor Ruiz Cosío**, informó que como siguiente punto del Orden del Día, correspondía a los Honores de ordenanza a la Bandera Nacional, entonación del Himno del Estado de Quintana Roo; entonación del Himno Nacional Mexicano y honores de despedida al Lábaro Patrio. En uso de la voz, la **Ciudadana María Elena Hermelinda Lezama Espinosa, Presidente Municipal**, manifestó: Procédase con los Honores al Lábaro Patrio, la entonación de los himnos y los honores de despedida al Lábaro Patrio. -----

Una vez concluidos los honores al Lábaro Patrio y la entonación de los himnos, la **Ciudadana María Elena Hermelinda Lezama Espinosa, Presidente Municipal**, solicitó a la **Secretaría General del Ayuntamiento, Ciudadana Flor Ruiz Cosío**, continuara con el siguiente punto del orden del día.--

Sexto.- A continuación la **Secretaría General del Ayuntamiento, Ciudadana Flor Ruiz Cosío**, informó que como siguiente punto del Orden del Día, correspondía a la Entrega del informe anual sobre el estado que guarda la Administración Pública Municipal, de conformidad a lo establecido en el artículo 90 fracción XI y demás relativos y conducentes de la Ley de los Municipios del Estado de Quintana Roo, por lo que se solicitó a los integrantes del presidium ponerse de pie para la realización de este acto.-----

Terminado el punto anterior la **Ciudadana María Elena Hermelinda Lezama Espinosa, Presidente Municipal**, solicitó a la **Secretaría General del Ayuntamiento, Ciudadana Flor Ruiz Cosío**, continuara con el siguiente punto del Orden del Día. -----

Séptimo. - A continuación, la **Secretaría General del Ayuntamiento, Ciudadana Flor Ruiz Cosío**, informó que como siguiente punto del Orden del Día, correspondía al Mensaje de la Ciudadana Presidente Municipal, Lic. María Elena Hermelinda Lezama Espinosa. En uso de la voz, la **Ciudadana María Elena Hermelinda Lezama Espinosa, Presidente Municipal**, dirigió su mensaje

2

000003

en los siguientes términos: -----

Hace apenas medio siglo nació el municipio de Benito Juárez, un municipio con espíritu innovador en el estado más joven del país, lo que empezó como un rincón marginal del caribe hoy es un espacio central, un punto de encuentro, una referencia obligada en la historia moderna de México y mucho de eso se ha logrado por el espíritu pionero y las mística de esta tierra, de su gente, de sus familias, en poco más de cincuenta años Cancún le ha ganado su lugar al mar y hoy más que nunca, gracias al trabajo colectivo de los últimos meses estamos en condiciones de continuar ganándonos a pulso nuestro lugar en el escenario nacional. Hoy el sureste es estandarte en el proyecto de transformación nacional y nuestro municipio es punta de lanza en una región que asume su rol protagónico orgulloso y con plena responsabilidad, debemos y vamos a aprovechar la coyuntura histórica. En solo medio siglo se avanzó lo que a otras ciudades les costó muchas décadas y es momento de seguir sentando las bases del Cancún de los próximos cincuenta años. Lo vamos a lograr dando continuidad a los que ya se venía haciendo, trabajando a nivel de piso, escuchando a la gente de Benito Juárez y siendo esa voz con acento y entonación ciudadana, ya nos conocemos. En tres años hemos entregado buenas cuentas y sobre esas bases es momento de construir lo que viene, es tiempo de seguir siendo un gobierno de luchadores y de verdadero activismo social, ordenar a un municipio que crece a ritmos superiores al promedio general, dotarlo de los servicios básicos, hacerlo sustentable e incluyente solamente es posible con un gobierno que asume el liderazgo que le corresponde, un gobierno cercano, gobierno empático y un gobierno al que no le tiembla la mano cuando hay que tomar decisiones difíciles, un gobierno que maneja de manera ordenada, transparente y eficiente los recursos y sobre todo, que motiva la participación comprometida de la comunidad, una alianza entre gobierno y sociedad que para mí es sagrada y que voy a seguir cuidando y fortaleciendo, así, a tres años de haber iniciado la responsabilidad pública más honrosa que la vida me ha concedido, me presento ante ustedes para decirles de frente que tenemos los cimientos para seguir avanzando y a pesar de las dificultades recientes hemos sentado las bases para tener una ciudad ordenada, limpia, atenta de la salud pública, incluyente, a la vanguardia en servicios digitales, alineada con los objetivos para el desarrollo sostenible y con mucho potencial, ello ha sido gracias y posible a que hemos tenido la fortuna de coincidir en el tiempo con el proyecto de nación que encabeza nuestro Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien ha sido nuestro faro de referencia y quien nos ha brindado siempre su apoyo decidido, un Presidente que nos ha enseñado que el amor y la confianza se pagan con amor y confianza y como él dice, amor con amor se paga, muchas gracias señor Presidente. Y justo por eso por eso nos hemos regido por los principios y valores de la cuarta transformación, porque pone siempre a los seres humanos en la prioridad de lo público para procurar el bienestar y sobre todo la justicia social esa es la verdadera esperanza de México, esa es la hoja de ruta que seguirá alumbrando nuestro camino, somos un equipo incansable y comprometido proveniente de diferentes esferas profesionales y políticas pero todos, todos con una causa común hacer del municipio de Benito Juárez un mejor lugar un verdadero destino social. Un equipo con liderazgo, experiencia, perspectiva de género, incluyente y confiable en donde hay espacio para todas las voces y no hay cabida para la corrupción ni para la impunidad la población nos ratificó su respaldo estamos conscientes del momento delicado en que vivimos y a pesar de ello créanme los compromisos adquiridos se van a cumplir. Hace tres años encontramos un municipio con carencias, con omisiones, con malas prácticas mientras Cancún crecía sin orden y se acrecentaban las brechas de desigualdad y de inmediato pusimos manos a la obra frente a una pandemia que intentó arrinconarnos en el miedo pero jamás en la desesperanza y frente a múltiples desastres naturales nada más dos tormentas tropicales y tres huracanes en menos de un año no hubo lugar para el titubeo, actuamos de manera inmediata para salvar vidas respaldando incondicionalmente los servicios de salud con soluciones rápidas nos tomamos de la mano y en el momento de mayor confinamiento llevamos ayuda alimentaria a las mesas de las familias benitojuarenses con apoyos directos incentivos y programas sociales contribuimos a dar certidumbre para que la reactivación económica llegara lo más pronto posible Y es justo hacer aquí un merecido reconocimiento a la extraordinaria labor de coordinación incondicional con el gobierno del estado encabezado por el Contador público Carlos Manuel Joaquín González, siempre ha existido la atención de su parte hacia las y los benitojuarenses especialmente en los momentos más críticos. Muchas gracias. Y por supuesto quiero mandar también un agradecimiento también a la labor siempre cercana y solidaria

3

000004

de la señora Gaby Rejón presidente del sistema DIF estatal, muchas gracias Gaby. Y es indispensable agradecer también a las instituciones federales al ejército mexicano a la Marina y a la Guardia Nacional, de verdad muchas, muchas gracias. Todo, todo empieza con el eje de seguridad ciudadana esa es la piedra angular de los buenos gobiernos, gracias al esfuerzo conjunto de esta administración con la iniciativa privada y con la sociedad hoy Cancún se posiciona en el plano mundial como el gigante que está de pie mientras otros países aún no encuentran la forma de reponerse de la crisis sanitaria y económica Cancún se coloca como un ejemplo entre los principales destinos turísticos, convertimos un momento de crisis en la gran oportunidad para ser creativos y levantarnos aún más fuertes para dar pasos todavía más decididos de manera responsable implementamos los más avanzados protocolos sanitarios adoptados y replicados de manera inmediata por todos y cada uno de los sectores de la sociedad, gracias a esas acciones fuimos ejemplo nacional e internacional y el primer municipio del país en recibir el sello Safe Travels de la WTTC, estas acciones fueron el punto de partida para la franca recuperación económica en la que hoy nos encontramos, Cancún, recordemos fue sede de la cumbre internacional de viajes y turismo el primer gran evento en el caribe mexicano y del mundo luego del período de mayor afectación causado por la pandemia gracias al gobierno del estado, muchas gracias. También fuimos el primer municipio de Quintana Roo en activarla Unidad Integral Para la Atención a Víctimas de covid-19 este proporciona acompañamiento y apoyo a esas familias que lamentablemente han perdido a un ser amado a causa de la pandemia y sabemos que la salud social se construye desde un enfoque amplio y prevención del delito no hay soluciones mágicas para acabar con el mal de la inseguridad pero si existen formas de sentar precedentes y dar los primeros pasos para el establecimiento de la paz y la tranquilidad en Benito Juárez de manera coordinada y transversal pusimos en marcha la estrategia todos por la paz la cuál ha sido reconocida por el gobierno de México y tomada como ejemplo nacional, al fundar el Instituto Municipal Contra las Adicciones, el INCA, nos convertimos en el primer municipio de entidad que atiende desde lo público y de manera directa el flagelo del uso y abuso del alcohol, de las drogas y de toda conducta autodestructiva del ser humano, con esta y más acciones desde la estrategia todos por la paz llevamos a cabo la reconstrucción del tejido social de nuestro municipio además estamos tocando corazones y conciencias para cambiar la vida de las personas más vulnerables porque gobernar también es apoyar a quienes más lo necesitan no solo a quienes lo piden, con el programa "Ama a quien le falta techo y cama", apelamos a nuestro lado más sensible brindando a los seres humanos en situación de calle un lugar en donde dormir una mesa en donde alimentarse y un espacio seguro, asimismo en algo que para mí es de enorme trascendencia decretamos todos juntos este 2021 como el año municipal de la mujer y ha sido nuestra determinación ir más allá en contra de cualquier tipo de violencia de género mediante capacitación y cursos de sensibilización creamos la estrategia Punto Morado, para la prevención y atención a la violencia en contra de las mujeres con el propósito firme de brindar herramientas que les permitan salir en situaciones de agresión, somos pioneros en poner en marcha una casa de asistencia temporal para mujeres víctimas de violencia en donde encuentran alimento, cama, techo, apoyo jurídico y psicológico y sentando las bases de un Cancún en paz dignificamos la labor de nuestros cuerpos de seguridad al dotarlos de uniformes cascos y chalecos balísticos para mí es fundamental cuidar a quienes nos cuidan y después de 20 años invertimos de manera histórica más de veinte millones de pesos en equipamiento para el heroico cuerpo de bomberos, modernizamos las instalaciones de la academia de policías en donde ahora cuentan con una pista de prácticas vehiculares polígono de tiro área de pruebas físicas y espacios para recibir capacitación continua. Cambiar la situación de seguridad implicaba cambiar la actitud de nuestras fuerzas de seguridad, somos así el primer Ayuntamiento del estado que cuenta con un grupo especial de atención a víctimas de violencia familiar y de género el GEAVI debidamente acreditado por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, pero debíamos hacer todavía más, debíamos seguir con este cambio de actitud y con un esfuerzo extraordinario construimos canchas deportivas para el acondicionamiento físico de los elementos, quintuplicamos el seguro de vida e implementamos por primera vez un apoyo adicional para un retiro digno luego de una vida de servicio impecable. En Benito Juárez las y los policías saben que hay una sociedad entera que valora su labor, pero eso por eso justo es por lo que sabemos que podemos exigir que su conducta sea intachable que su compromiso sea firme y que lo den todo por una tierra en la que con seguridad y paz pública los mejores años están por venir. Por otro lado el eje de eficiencia y transparencia, esta es base fundamental sobre la que construimos todas las acciones del gobierno municipal desde

MT21

4

el primer día comenzamos a limpiar la casa para tener un gobierno transparente, honesto, implacable contra la corrupción, con la firma de la declaratoria de municipio abierto nos convertimos en una administración líder en democracia participativa y en el primer municipio de Quintana Roo en ser completamente transparente, una casa limpia, de puertas y ventanas abiertas para todas y todos los benitojuarenses por primera vez reglamentamos el funcionamiento del consejo consultivo ciudadano como un órgano colegiado en donde representantes de la sociedad analizan y proponen políticas públicas en esta administración como nunca antes son los y las ciudadanas quiénes toman las decisiones a través del presupuesto participativo así ahora la ciudadanía podrá disponer de hasta treinta millones de pesos para proyectos que ellos mismos propongan además hemos implementado un plan de desarrollo seguimiento y mejoramiento en la eficiencia del uso del presupuesto hemos sido reconocidos por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público Federal debido a la implementación y operación de presupuesto basado en resultados y del Sistema de Evaluación de Desempeño siendo está la más alta distinción que un municipio puede recibir por la eficiente correcta y transparente ejecución del gasto público. Y asimismo actualizamos veintinueve reglamentos, expedimos quince más, fortaleciendo el marco normativo de un ayuntamiento que carecía de regulaciones acordes a la realidad del municipio y a las necesidades ciudadanas, nos convertimos en el primer municipio del estado en elaborar un reglamento de mejora regulatoria debidamente validado y armonizado con la ley general en la materia actualizamos 96 trámites y servicios eliminando pasos y requisitos innecesarios haciendo así más ágiles los procesos para la obtención de licencias de funcionamiento, anuencias de protección civil, pagos de derechos, licencias de manejo, actas de nacimiento entre muchos otros, con la actualización del sistema de apertura rápida de empresas ahora de manera sencilla y en pocos pasos se puede emprender un negocio y obtener la licencia de bajo riesgo en menos de setenta y dos horas, también eliminamos trece de los veintitrés requisitos que antes se necesitaban para tramitar una licencia de funcionamiento, es decir, en lugar de semanas ahora se puede obtener ésta en tan solo tres días, estas acciones marcan un antes y un después en el establecimiento de nuevas empresas. Desde el primer día entendimos que era necesario migrar al uso de nuevas tecnologías para acercar y facilitar los trámites a las y los benitojuarenses generando un importante ahorro de tiempo y recursos mientras juntas y juntos combatimos a la corrupción, con la creación del programa ICUN pusimos a Benito Juárez como el municipio del país con la mayor cantidad de trámites y servicios que pueden ser realizados en línea, estamos hablando de una poderosa herramienta digital al alcance de la ciudadanía, que establece puentes de comunicación directa entre gobierno y sociedad sin dejar de lado la transparencia como motor principal, de eso se trata ser pioneros en esta tierra, brindar soluciones prácticas a problemas complejos. Y en el eje de justicia social firmamos un convenio con el INSUS, para iniciar el proceso de municipalización de todas aquellas colonias irregulares, una acción sin precedentes en la historia del municipio y a pesar de las constantes resistencias de aquellos que se aprovechan y lucran con la necesidad de quienes no tienen un lugar para vivir, muy pronto los habitantes de las colonias "Rey Jesús" y "Oasis" contarán con la certeza jurídica de su patrimonio, también de manera histórica está administración firmó un convenio con el ejido Alfredo V. Bonfil, para que finalmente sean municipalizadas distintas colonias en donde viven miles y miles de benitojuarenses, así con hechos concretos estamos haciendo realidad lo que durante cincuenta años no fue una prioridad para otras administraciones. No podemos olvidar, gobernar también debe ser saldar deudas históricas y sociales, nuestros esfuerzos no se detienen y no sé detendrán pues gracias a la intervención del municipio en la colonia Fidel Velázquez se ha resuelto el problema de la invasión y así ciento cincuenta familias que ahí habitan se encuentran ya en proceso de regularización de su patrimonio y otras más ya tienen las escrituras en sus manos, esto es lo que sucede cuando sumamos voluntades cuándo nos decidimos a resolver los conflictos que durante décadas nunca, nunca se voltearon a ver, hoy las y los benitojuarenses cuentan con un gobierno que está de su lado. Y para que ese hoy sea también el mañana, el cuidado y protección a las niñas, niños y adolescentes, siempre será una prioridad por primera vez en Benito Juárez instalamos las oficinas del Sistema Municipal de Protección Integral de Niñas Niños y Adolescentes, SIPINNA, en donde se brinda capacitación y sensibilización en temas relacionados a los derechos de la infancia quiero hacer un especial agradecimiento a don José Chapur, pues gracias a su enorme corazón y sentido humano pudimos trasladar la casa de asistencia temporal para niñas, niños y adolescentes a las instalaciones de la Fundación Palace, desde ahora cuentan con estancias de primer nivel dotadas de espacios dignos, alberca, áreas verdes y todos, todos los cuidados que les permitan crecer en

000006

un sano ambiente familiar, su gran ayuda se tradujo también en un círculo virtuoso pues el lugar en donde antes brindamos asistencia a las niñas y los niños benitojuarenses ahora es la primera casa transitoria publica "Grandes Corazones", un espacio para recibir adultos mayores en situación de calle, abandono o maltrato para que puedan ser atendidos con amor y cariño que jamás les debió faltar. A través del sistema DIF municipal y avalados por la ONU iniciamos la campaña permanente "Corazón Azul" enfocada a prevenir y concientizar sobre el desgarrador problema de la trata de persona, muchas gracias a las agencias de viajes PriceTravel y Ventura Entreteiment, a grupo Lomas, a los hoteles Sandos Cancún, NIZUC y Dreams quiénes han sido galardonados con el distintivo "Corazón Azul", un distintivo que pone de manifiesto el compromiso y voluntad de todas y todos sus colaboradores para ayudarlos a combatir el tráfico y comercio sexual de seres humanos, esas son las alianzas que vamos a seguir fortaleciendo para que Cancún siga siendo tierra nuestra de todos los anhelos y todas nuestras esperanzas. Y en el eje de desarrollo sostenible corregimos el desorden en los servicios de recoja de basura, interviniendo a la concesionaria para normalizar esta obligación del ayuntamiento, metimos las manos donde antes nadie lo hacía por temor o simplemente para no ensuciarse; hoy contamos con un servicio de calidad constante y eficiente además gracias al trabajo intenso en materia de preservación y cuidado al medio ambiente hoy somos primer lugar nacional en playas platino, somos primer lugar nacional en galardones blue flag y somos primer lugar internacional en embarcaciones certificadas de turismo sostenible, todo ello gracias a la implementación del programa permanente de manejo y mejoramiento del sistema costero que nos llevó a obtener el Premio Nacional al Buen Gobierno Municipal en el Eje de Ciudades Sostenibles, ¿qué significa? Que estamos garantizando el derecho de todas y de todos los benitojuarenses al acceso a un ambiente sano para su bienestar y su libre desarrollo, hemos realizado la limpieza y preservación de veintitrés humedales urbanos en su mayoría cenotes, estos se encontraban en riesgo debido a malas prácticas ambientales que ahora estamos revirtiendo. Gracias a todas esas acciones Cancún es un referente mundial de recuperación económica, siempre con desarrollo sostenible un enfoque que se mantendrá presente en el futuro y debo de agradecer al gobierno federal por la inversión de más de seiscientos millones de pesos en nuestro municipio a través del Plan de Mejoramiento Urbano, una inversión en obras como el centro integral deportivo, el estadio de béisbol, canchas de fútbol y canchas de tenis en la supermanzana 21; el mercado "La Unidad", el skatepark y el centro de desarrollo comunitario en la supermanzana 101; el parque y modelo deportivo "Los Gemelos" en la supermanzana 227, el teatro de la ciudad sobre avenida Tulum y el mercado parque gimnasio de box y parque público de la 259, debido a la estrecha colaboración con el gobierno federal y estatal somos el primer destino turístico de Latinoamérica y tenemos un sitio de honor entre los primeros diez lugares del mundo con mayor afluencia de visitantes internacionales, agradezco aquí al arquitecto Rogelio Jiménez Pons, titular de Fonatur por el compromiso que tiene con Cancún, gracias algunas obras prioritarias del gobierno de México cómo el tren Maya, Boulevard Colosio y la rehabilitación de Malecón Tajamar pronto serán una realidad. Benito Juárez continúa siendo imán para las inversiones prueba de ello es que Cancún incluso se mide con las economías de los estados del país que están recibiendo inversiones extranjeras, esta es la prueba fehaciente y medible de que estamos haciendo las cosas bien que vamos por buen camino, con hechos estamos transformando al municipio de Benito Juárez. Lo que hemos alcanzado y lo que seguiremos alcanzando es fruto del trabajo en equipo y de los lazos de amor y solidaridad, lo tengo muy claro, por eso brindó un reconocimiento especial a este gran cabildo de Benito Juárez, gracias por esas largas jornadas de trabajo todas ellas emprendidas con una gran pasión tengan de verdad tengan la plena certeza que esos decisiones colegiadas ha logrado cambiar la vida para bien de las y los ciudadanos de verdad cabildo, muchas felicidades. Y permítame también hacer una pequeña pausa para saludar a Omar Terrazas, mi compañero de vida, te agradezco por hacer tus brazos el refugio más seguro, al que siempre puedo acudir; tu amor, cariño y respaldo incondicional ha convertido días difíciles en momentos llenos de alegría, mi pequeña Marita, Omar y Daniel les agradezco infinitamente su comprensión ante mis ausencias, pues al elegir una vocación de lucha social he renunciado en ocasiones a compartir tiempo con ustedes, me perdí los tres goles de ayer Marita lo siento; pero la satisfacción de llegar a casa todos los días y verme reflejada en el brillo de sus ojos me da ánimos para continuar en esta lucha, muchas gracias hijos por tanta paciencia. Y uno se pregunta de dónde viene yo les puedo decir que todo lo que soy es el resultado del amor con que mis padres, María Elena y Manuel nos formaron ¿qué nos enseñaron? Nos enseñaron a ser correctos, a ser personas honestas, a vivir siempre unidos y ser solidarios,

6

muchas gracias mamá y papá por ser mi ejemplo para tener la sabiduría de encontrar el camino correcto y la fuerza para siempre, siempre tomar, muchas gracias. Y mencionaría toda mi familia pero somos muchos así que a mi hermana, a mis hermanos a mi familia a esa gran familia gracias por siempre estar ahí, a mis colaboradores les digo muchas gracias y créanme, vamos a redoblar el paso, la recompensa al buen trabajo es y será siempre la oportunidad de tener más trabajo y servir a la gente, estaré muy pendiente observando que su labor siempre sea en beneficio de las y los cancuenses sin distracciones pues es nuestro compromiso cumplirle a la ciudadanía. Los tiempos que corren son tiempos complejos que no son créanme, ni serán fáciles, nos esperan pruebas que van a requerir de todo nuestro esfuerzo y nuestra vocación de servicio, que no haya duda, habremos de salir adelante más fortalecidos como ya lo hemos hecho frente a la adversidad vamos a redoblar los esfuerzos de prevención y atención para vencer esta terrible pandemia para que no siga costando vidas y causando tanto dolor, sé que lo vamos a lograr porque somos un municipio lleno de fortalezas, con una inmensa riqueza natural que se ve acrecentada por la generosidad, la capacidad creativa de trabajo y la gran diversidad de sus habitantes, este es el momento de entregarnos de lleno y de frente al desafío que hoy se nos presenta, nada nos va a detener nuestra determinación de labrar un futuro mejor pues en Cancún no hay ni habrá espacio para el retroceso. Hoy somos un municipio que avanza con determinación somos una tierra de gente franca que está en franca recuperación y en franco proceso de transformación, hoy igual que ayer seguimos demostrando que siempre podemos resurgir de los más grandes embates de la naturaleza o de la mayor de las adversidades, hoy Cancún es más fuerte y está de pie hemos sentado las bases para que prevalezca la paz y el entendimiento y el diálogo, gobernar es un ejercicio de locución de comunicación y de interacción y a tres años de distancia Cancún sin duda se ha transformado porque ahora se construye con amor, con pasión y sin codicia, como una ciudad que se desdobra y se honra a sí misma con la memoria viva de cada corazón que la habita y el mestizaje cultural que nos enriquece. En esta administración hemos avanzado sin distracciones y sin miedos porque sabemos que Benito Juárez es un municipio que abraza a los suyos con emoción rumbo al futuro y que todos los días escribe en sus páginas la historia de su propio destino. Y para culminar, señoras y señores, así de grande es nuestro porvenir, así de fuerte es el corazón de las y los benitojuarenses, así de enorme es la esperanza que hoy nos impulsa a seguir adelante, es Cancún la tierra de todas y de todos, la que siempre mira al mar, el vínculo turquesa que nos une y otorga identidad, en cada nuevo día tenemos la oportunidad de seguir haciendo de Benito Juárez, un referente mundial de excelencia, un paraíso turístico, un destino para las miles de familias que aquí vivimos y soñamos con un mejor mañana; hoy se viven tiempos de esperanza, hoy se respiran aires de transformación, es momento de seguir luchando por nuestros sueños, vamos por un solo Cancún, un Cancún unido, un Cancún que siga siendo ejemplo de lo que trabajo diario sí puede lograr, esa es la voz y esas son las voces que se deben seguir escuchando aquí en nuestro municipio, juntos y juntas escribiremos la historia que viene, la del Cancún de los próximos 50 años. Que Dios los bendiga siempre. -----

Una vez concluido el punto anterior, la **Ciudadana María Elena Hermelinda Lezama Espinosa, Presidente Municipal**, solicitó a la **Secretaria General del Ayuntamiento, Ciudadana Flor Ruiz Cosío**, continuara con el siguiente punto del orden del día, para lo cual informó que con el punto anterior se había agotado el Orden del Día, por lo que se procedió a la clausura de la sesión. -----

Octavo. - En uso de la voz la **Ciudadana María Elena Hermelinda Lezama Espinosa, Presidente Municipal**, manifestó: Siendo las veinte horas con dieciocho minutos del día lunes veinte de septiembre del dos mil veintiuno y a fin de dar cabal cumplimiento al Orden del Día, declaro formalmente clausurados los trabajos correspondientes a la Novena Sesión Solemne de este Honorable Ayuntamiento Constitucional de Benito Juárez, Quintana Roo, 2018-2021. Levantándose la presente acta conforme lo establece el artículo 42 del Reglamento del Gobierno Interior del Ayuntamiento del Municipio de Benito Juárez, Quintana Roo, y firmando para constancia los que en ella intervinieron-----



GACETA OFICIAL
DEL MUNICIPIO DE BENITO JUÁREZ,
QUINTANA ROO.



DIRECTORIO

Mtra. Flor Ruíz Cosío
Secretaria General del Ayuntamiento

Lic. José de Jesús Rodríguez de Leo
Unidad Técnica Jurídica y Documental

C. Wilbert Antonio Nahuat Cen
Centro de Documentación Municipal

www.cancun.gob.mx

Formato y diseño: J. Soledad Zozaya Díaz.